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В субботу, 24 февраля, 
в окрестностях села 
Глядянского Прито-

больного района в шестой 
раз прошёл зимний слёт 
православной молодёжи 
Курганской епархии.

Как и в прошлые годы, организа-
тором слёта выступил благочинный 
Южного церковного округа, насто-
ятель прихода святого Архангела 
Михаила села Глядянского иерей 
Константин Балин.

По словам батюшки, одна из це-
лей слёта – объединить православ-
ных людей разных приходов, чтобы 
они встречались не только в храме, 
но и в более неформальной обста-
новке. 

Нынче, как и два прошлых года, 
слёт проходил на берегу реки Гля-
дяны в так называемых Топольках, 
где традиционно проходят и летние 
православные слёты. Здесь берег 
реки делает поворот, оттого даже зи-
мой окрестности очень живописны. 

Экскурсия 
по храму

Участники слёта к 12 часам съе-
хались к храму святого Архангела 
Михаила. И первым мероприятием 
слёта стала экскурсия по стройке. 
По словам отца Константина Бали-
на, выбран византийский проект, 
достаточно сложный, с 18 сводами 
и арками. Строительство идёт девя-
тый год.

Прежде чем начать рассказ, 
что нового появилось за полгода с 
предыдущего летнего слёта, отец 
Константин ответил на вопрос, за-
чем нужна церковь: «Ответ очень 
простой: рождается человек – его 
крестят в церкви, чтобы у него был 
ангел-хранитель, женится человек 
– венчают под звон колоколов, под 
золотыми куполами просят Господа 
благословить союз новобрачных; 
заболел человек – соборование, 
церковное лечение, уходит из жиз-
ни – отпевают и провожают под ко-
локольный звон от храма до пого-
ста. То есть все основные моменты в 
жизни человека проходят именно в 
церкви».

Священник рассказал, что за лето 
и осень в храме залили черновой 
пол, на котором будет смонтирован 
«тёплый пол». Жёлтым кирпичом 
выложили фасадную часть. Продол-
жается возведение колокольни. Пла-
нируется построить отдельно стоя-
щее здание для кочегарки и тёплых 
санузлов. 

Окончание на стр. 8.

Слёт
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Форум

Гуманитарная помощь

Грант

Празднование

В Курганской  областной фи-
лармонии 7 февраля прошёл 
концерт, посвященный 81-й 

годовщине со дня образования 
региона.

Гостями праздника стали участни-
ки СВО и члены их семей, многодет-
ные семьи, работники предприятий 
и ветераны, почетные жители реги-
она и муниципальных образований, 
волонтеры,  общественники, депута-
ты и руководители органов власти.

В празднике приняла участие и 
делегация священников Курганской 
епархии во главе с секретарём епар-
хии протоиереем Михаилом Кучеро-
вым.

Губернатор Курганской области 
Вадим Шумков  поздравил заураль-
цев с днем рождения региона и по-
благодарил жителей области за труд 
и терпение.

Праздничное настроение гостям 
торжества создавали заслуженный 
коллектив народного творчества 
Российской Федерации фольклор-
ный ансамбль «Цветень», Заураль-
ский ансамбль песни и танца Кур-
ганского областного колледжа 
культуры, солисты областной филар-
монии и детские творческие коллек-
тивы города.

Особый отклик нашли песни, 
посвященные главным нашим цен-
ностям – Родине и семье. А песню, 
посвященную событиям СВО, «Не го-
ворите, кто мой враг» в исполнении 
Андрея Полухина зал слушал стоя, 
отдавая дань глубочайшего уваже-
ния защитникам нашей Родины.

Также глава региона дал старт 
Году семьи в Курганской области. 

На сцену пригласили многодетные 
семьи, которые вынесли лампаду с 
огнем семейного очага – главным 
символом этого года. Вадим Шумков 
наградил глав семейств, а их супру-
гам вручил цветы. 

Напомним, 2024 год объявлен 
Годом семьи указом Президента 
России Владимира Путина, а огонь 
семейного очага «Сердце России» за-
жгли на Международной выставке-
форуме «Россия» на ВДНХ.

Секретарь Курганской епархии пе-
редал губернатору приветственный 
адрес от митрополита Курганского и 
Белозерского Даниила, в котором, в 
частности, говорится: «Исторически 
зауральская земля развивалась как 
военный и духовный форпост на при-
граничной территории. Наши пред-
ки воевали за Родину, пахали землю, 
создавали уникальные производства, 
обустраивали дома и одновременно 
возводили удивительные храмы и 
монастыри.  

Мне отрадно видеть, что славные 
традиции предков продолжаются и в 
наше время: бурными темпами растет 
промышленность, сельское хозяй-

ство, дорожное строительство, созда-
ются рабочие места, строятся новые 
школы, детсады и больницы. Регион, 
как и прежде, отдает все силы для на-
шей общей Победы: тысячи мужчин 
ушли сражаться на фронт, круглосу-
точно работают военные заводы, со-
бирается значительная гуманитарная 
помощь, оказывается поддержка бе-
женцам, женам и детям воинов.

Но самое главное, что в Курган-
ской области идет подлинное воз-
рождение православной веры, а это 
придает надежды и силы нашим жи-
телям. Хотел бы отдельно поблагода-
рить губернатора Вадима Михайло-
вича Шумкова, стараниями которого 
между Курганской митрополией и 
правительством региона сложились 
добрые и плодотворные отношения. 
Мы вместе восстанавливаем разру-
шенные церкви, привозим в область 
великие святыни, возвращаем в хра-
мы из музейных фондов старинные 
иконы и ведем большую работу, на-
правленную на духовное, нравствен-
ное и патриотическое воспитание 
детей и молодежи. Ведь это залог 
будущего всего Зауралья!»

День рожДения 
КургансКой области

Символично, что сестричество 
создано в день памяти этого про-
славленного образа. Взыскание 
погибших – это возвращение по-
терявшего надежду человека к 
жизни. К иконе с таким названием 
идут верующие в трудную минуту, 
и Богородица спасает людей. 

Церемонию провел иерей 
Александр Ржанников. В состав 
нового сестричества вошли пер-
вые три женщины. Еще до всту-
пления в ряды сестёр милосер-
дия эти замечательные женщины 
уже трудились на ниве милосер-
дия. Они посещали реабилитаци-
онный центр для несовершенно-
летних и помогали там. 

Поддержать и поздравить 
«новобранцев» пришли сестры 
милосердия из сестричеств во 
имя великой княгини Елисаве-
ты Федоровны из храма Порт-
Артурской иконы Божией Мате-
ри и во имя праведного Иоанна 
Кронштадтского из храма Святой 
Троицы. 

Руководитель епархиального 
отдела по социальному служению 
и церковной благотворительно-

сти, настоятель Порт-Артурского 
храма протоиерей Владимир 
Алексеев, поздравляя новона-
чальных сестёр, назвал их «солью 
земли» и сказал: «Сестринское 
служение – это не просто краси-
вая форма и торжественные ме-
роприятия, но и каждодневный 
труд. Он требует терпения, сми-
рения и, главное, времени. А если 
человек семейный, то надо будет 
находить важный баланс между 
этими служениями».

Виновницам торжества надели 
белые фартуки и повязали белые 
косынки – символы сестрическо-
го служения. Коллеги из Порт-
Артурского храма подарили сё-
страм памятные подарки.

Новое сестричество – шестое 
в Курганской епархии. Уже давно 
и активно работают сестриче-
ства при Свято-Троицком и Порт-
Артурском приходах, недавно 
появились группы при храме 
Святого Богоявления в городе 
Петухово, при Богоявленском со-
боре города Кургана и при Бого-
явленском храме села Утятского 
Притобольного района.

7 февраля в Курганской областной 
филармонии был дан официаль-
ный старт Году семьи, объявлен-
ному Президентом РФ Владими-
ром Путиным.

Праздничное мероприятие со-
стояло из двух частей: областного 
форума «Курганская область. Сила 
в семье» и большого концерта арти-
стов филармонии.

В рамках форума прошли твор-
ческие мастер-классы, презентация 
«Семейного МФЦ» и «Мобильной 
бесплатной юридической помощи», 
знакомство в интерактивном фор-

мате с туристическими маршрутами, 
местами отдыха для семей с детьми; 
был организован консультативный 
пункт по вопросам предпринима-
тельства, мер поддержки, составле-
ния бизнес-планов по социальным 
контрактам. Также проводились экс-
курсии по истории семьи в Кургане 
(по старинным фотографиям из му-
зея города Кургана) и мастер-класс 
по изготовлению народных кукол.

На форум съехались семьи со всех 
уголков Зауралья. В числе приглашён-
ных на форум были и представители 
Курганской митрополии. Так, Курган-
скую епархию представила много-

детная семья Ульяновых, в которой 
мама Наталья является сестрой мило-
сердия и координатором грантовой 
деятельности епархии. Также на фо-
руме присутствовали руководители 
епархиальных отделов: по церковной 
благотворительности и социально-
му служению протоиерей Владимир 
Алексеев и комиссии по вопросам 
семьи, защиты материнства и детства 
иерей Андрей Замятин.

От Шадринской епархии на фо-
рум были приглашены семья прото-
иерея Сергия Климова, настоятеля 
храма в честь иконы Божией Матери 
«Всех скорбящих радость» города 
Катайска, и протоиерея Владмира 
Швидкого, настоятеля храма в честь 
Воздвижения Креста Господня села 
Звериноголовского. 

Кстати сказать, на концерте, давая 
старт Году семьи в Курганской обла-
сти, губернатор Вадим Шумков при-
гласил на сцену многодетные семьи. 
И матушке Людмиле Климовой была 
доверена честь вынести главный 
символ этого года – лампаду с огнем 
семейного очага «Сердце России», 
который был зажжён на Междуна-
родной выставке-форуме «Россия» 
на ВДНХ в Москве 23 января.

Вадим Шумков вручил знак от-
личия «За благое дело» отцу Сергию 
Климову. В семье священника и ма-
тушки Людмилы 11 детей. Сын Фе-
дор участвовал в специальной воен-
ной операции, награжден орденом 
Мужества (посмертно).

Зауральские казаки при под-
держке православных приходов 
приобрели «газель» для достав-
ки грузов на СВО.

Мы уже сообщали, что на право-
славной выставке-ярмарке, кото-
рая работала в Кургане с 24 по 30 
января, собрали 71 тысячу руб-
лей на покупку автомобиля для 
доставки гуманитарной помощи 
на СВО. Пункт сбора пожертвова-
ний организовали казаки хутора 
Богоявленского (город Курган) и 
руководитель «Доброй земли», 
участник СВО (позывной «Блогер») 
Александр Пылков.

Александр сообщил на своей 
странице, что грузовая «газель» 
приобретена в Тюмени и теперь 
доставлять гуманитарные грузы в 
зону проведения СВО будет проще.

«Выражаем искреннюю благо-
дарность каждому, кто принимал 
участие в сборе средств: Надежде с 
Богоявленского собора, СНТ «Чай-
ка-5», Сергею из Москвы, курганцу, 

продавшему свою машину ради 
помощи в приобретении «газели» 
и пожелавшему остаться неизвест-
ным, и множеству других не менее 
важных участников. Благодаря ва-
шему единению, великодушию и 
поддержке наш проект стал реаль-
ностью», – поделился Александр 
Пылков.

По его словам, на благое дело 
пошел каждый рубль, собранный 
на благотворительном концерте 
Вячеслава Федорова-Богатырева в 
библиотеке им. А.К. Югова, на пра-
вославной выставке-ярмарке, на 
новогоднем «виртуальном баре», 
организованном «Доброй землёй», 
а также пожертвования прихожан 
Богоявленского собора и Покров-
ского храма города Кургана.

«Пусть ваши сердца наполнятся 
гордостью за нашу общую победу 
– мы вместе смогли проявить ис-
тинную заботу и поддержку тем, 
кто в ней нуждается. От всей души 
благодарим каждого из вас!» – ска-
зал Пылков.

старт году семьи

новое сестричество 
милосердия

«газель» для доставки 
грузов на сво

В храме Рождества Христова 18 февраля прошла торжественная це-
ремония, посвященная созданию при храме сестричества милосер-
дия во имя иконы Пресвятой Богородицы «Взыскание погибших». 
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Протоиерей александр гадиян:

«священство – это 
соработничество богу»

Сегодняшний герой рубрики «Епархия в ли-
цах» – настоятель Свято-Троицкого прихода 
села Половинного протоиерей Александр 
Гадиян.

Армянин 
с сибирскими корнями

– При знакомстве с вашей автобиогра-
фией меня поразило, что вы, армянин, ро-
дились на Украине. Как так получилось? 

– Мой отец, Гадиян Сергей Карленович, 
уроженец Украины. Его мама, Валентина Ге-
расимовна, родом с Волги. После Великой 
Отечественной войны она поехала работать 
на шахты в Донецкую область (Торезский рай-
он, посёлок Рассыпная), встретилась с моим 
дедушкой, вышла за него замуж. Там родился 
мой отец, а позже, 9 апреля 1983 года, родил-
ся и я. Отец пошёл по стопам деда, тоже стал 
шахтёром. 

Мама моя, Клавдия Николаевна Фёдорова, 
тоже русская, родилась в Сибири – Тюменская 
область, Юргинский район, посёлок Новый 
Тап. Так что армянин я только по отцу. 

– Ваша семья до 1996 года проживала на 
Украине. Что побудило переехать в Рос-
сию?

– Развал Советского Союза. Со стороны отца 
родни на Украине у нас не было, а со стороны 
матери все родственники жили в России. Шах-
ты закрывались, и отец стал ездить работать 
вахтовым методом на Север – в город Нижне-
вартовск. Чтобы быть ближе к родственникам, 
мы переехали на родину матери. 

Конечно, родителям было тяжело уезжать 
из Украины. У нас там осталась 3-комнатная 
квартира, друзья, школа, привычный круг 
общения. А для меня, 13-летнего, переезд был 
приключением. У деда Николая Ильича и ба-
бушки Анны было пять детей, и все внуки съез-
жались на лето к ним. Все вместе, дружно – кто 
косит, кто сено ворошит, кто в огороде управ-
ляется. Весело было, поэтому мои детские впе-
чатления о России были самыми радужными. 

Выбор образования
– Почему решили поступать в семина-

рию? Вы же не из священнической семьи?
– я и в церковь не ходил, у меня только был 

опыт детской молитвы. Бабушка Валентина 
Герасимовна – человек религиозный, часто 
ездила в храм, привозила оттуда святую воду. 
Мне года 4 было, эта водичка казалась необык-
новенно вкусной, и я украдкой отпивал по гло-
точку из спрятанной за тумбочкой бутылочки 
(смеётся). 

Став постарше, частенько оставался дома 
один. Однажды заигрался и нечаянно разбил 
чашку из бабушкиного сервиза. Расстроился, 
чувствовал вину и перед бабушкой, и перед 
отцом. На стене висела вырезанная из ка-
лендаря икона «Страшный суд», я уже тогда 
понимал, что вверху изображён самый глав-
ный – Господь Иисус Христос. Мысленно, всем 
сердцем, обратился к Нему и почувствовал, 
что Он услышал меня. Повинился перед Ним 
и горячо попросил, чтобы меня не наказыва-
ли. Отец всегда был строгий, но, узнав о раз-
битой чашке, сказал – да ладно, ещё купим. 
Для меня это был первый опыт, я понял: когда 
ты искренне Богу помолишься, то всё будет 
правильно. Бог есть, Он слышит и отвечает на 
твои молитвы. 

После этого старался, так сказать, не надо-
едать Богу, зря Его не беспокоил. Постоянно 
молиться стал уже священником, но первый 
молитвенный опыт запомнился. 

На Украине был подростковый период, 
хулиганство, прости Господи. Когда мы пере-
ехали в Россию, я остался без друзей-товари-
щей, один на один с домашними хлопотами, 
со школьными заботами. Стал больше уделять 
внимания учёбе, начал думать. В поисках спра-
ведливости пришёл к вопросу о Создателе. 
Если это всё сотворено Богом, почему Он до-
пускает несправедливость? Эти вопросы кру-
тились в голове. Однажды я очень ревностно 
помолился Богу, и Господь ответил – Он есть! 
И с этого момента на любой мой мысленно за-
данный вопрос приходили ответы.

– А дальше?
– А дальше я стал искать Библию. Прошёл 

все библиотеки – нет, в магазинах – тоже. Тогда 
решил – школу окончу, денег заработаю и ку-
плю себе Библию. 

После всех моих скитаний однажды пришёл 
домой и увидел на столе Библию. я снова почув-
ствовал, что Бог, как добрый друг, присматрива-
ет за мной, направляет, подсказывает, помогает.

А с Библией так получилось: моя мама, лю-
бительница собирать ягоды, познакомилась 
в лесу с женщиной, у которой оказалось две 
Библии, и эта женщина, Тамара Романовна Та-
шина (позже мы с ней познакомились), второй 
экземпляр маме подарила.

Когда я начал читать Библию, для меня от-
крылся новый мир. Оказывается, у Бога всё 
правильно, а причина плохого – в нас, людях, 
это мы не можем жить по-Божески. Для меня 
стало откровением, что я тоже не всегда прав. 
Требую справедливости от других, хотя должен 
сам в первую очередь это делать. Столкнулся 
со своим бессилием. Понимал, что надо силы 
искать. Но где? В Церкви. Вот так, потихоньку, 
нашел дорогу в храм.

Моя дорога в храм была долгой и трудной. 
Мне постоянно что-то мешало. А тут оконча-
ние школы, надо было определяться. От Тама-
ры Романовны я слышал, что есть семинарии, 
где дают знания о Боге. В школе на перемене 
пришла учительница старших классов и объ-
явила про поездку в Тобольск. я поехал. Для 
нас провели экскурсию по семинарии, было 
удивительно видеть, что там на каждом столе 
лежала Библия. Мы побывали на службе, мне 
понравилась царящая там дисциплина. 

Загорелся желанием поступить сюда, но 
понимал, что шансов мало. Поэтому у мощей 
митрополита Иоанна Тобольского молился, 
чтобы хорошо сдать экзамены в школе и стать 
семинаристом. Слава Богу, экзамены я сдал на 
пятерки, только по русскому четвёрку получил. 

– А когда вы были крещены?
– В младенчестве, и за это я очень благо-

дарен своему отцу-шахтеру. Меня крестили 
тайно, увозили в другой населенный пункт, 
но у советской власти везде были свои люди, 
кто-то настучал. Отец потом рассказывал, что 
за крещение сына ему, коммунисту, пришлось 
отвечать на парткоме. 

Первый год в семинарии был трудный, 
но зато радостный. Мне приходилось очень 
много читать, для большинства семинаристов 
служба была знакома, а для меня – тёмный лес. 
я ничего не знал, но постепенно, с Божией по-
мощью, выучился.

Годы, проведенные в семинарии, были для 
меня самыми счастливыми, потому что это 
была юность и время познания Бога. У меня 
там появились друзья, многие из них сейчас 
священники. В семинарии для меня открылся 
новый мир, так что я благодарен Богу за всё. Ну 
и супругу будущую, Жанну, я там встретил. 

25 июля 2004 года была наша свадьба и вен-
чание в Шадринске, венчал отец Василий Семё-
нов, матушкин духовник.

Первые шаги 
– Начиная с вами дружить, она уже пони-

мала, что в перспективе будет женой свя-
щенника, матушкой?

– Нет, об этом речи не шло, потому что я с 
4-го курса ушёл из семинарии. я не собирал-
ся быть священником, в семинарию поступил 
ради знаний о Боге, просил этих знаний – и 
получил. 

Уходя из семинарии, думал, что буду жить в 
миру, работать, как отец, на Севере вахтовым 
методом. Но когда мы с Жанной обвенчались, 
о. Василий предложил мне пономарить в хра-
ме Воскресения Христова. Он-то не сомневал-
ся, что я буду священником, и напомнил мне о 
церковном долге – раз ты учился в семинарии, 
надо Церкви послужить. И почти год я у него 
пономарил.

27 сентября 2005 года был рукоположен в 
диаконы в храме Александра Невского города 
Кургана. «Сорокоуст» проходил в Шадринске. 
21 ноября того же года епископ Курганский и 
Шадринский Михаил рукоположил в иереи. И 
практически сразу отправили настоятелем в 
храм села Половинного.

У меня тогда был тяжелый период в жизни 
– в мае 2005 года матушка чуть не умерла, она 
родила дочку, начались осложнения, сепсис, 
аллергическая реакция на лекарства, 40 дней 
лежала в реанимации. Мы её вымаливали 
практически с того света. Помню, как к владыке 
Михаилу приходил и просил благословения на 
общую молитву. Отец Павел Захаров в реани-
мации совершал соборование. И Бог дал, что 
она через две недели встала на ноги. Так что 
после этого я был согласен на любое назначе-
ние. 

– Как вас, молодого, начинающего свя-
щенника, приход принял? 

– Хорошо принял. У меня опыта не было, 
но меня окружали люди опытные, которые 
были примером. я старался учиться у старших 
священников, прислушивался к ним, ориенти-
ровался на них, советовался. Придерживался 
принципа – прежде чем менять что-то, надо 
разобраться в этом самому. Особенно это каса-
лось порядков на приходе. 

– Когда вы приехали, храм в Половинном 
уже был?

– Там был молельный дом размером 5 на 
5 метров. Он был оборудован в старой лавке 
купца Базарова, потом там было райпо, вин-
ный магазин, причём в годы сухого закона 
– единственный на весь район, здесь были 
постоянные очереди и драки. Многие жители 
села, особенно женщины, воспринимали его 
негативно. Но определить в здании молельную 
комнату благословил приезжавший из Казах-
стана батюшка.

Старостой была Таисья Алексеевна Раева, 
на ней храм держался, она была связующим 
звеном между народом, священниками, вла-
стью и епархией. Очень хлопотливая женщина. 
В администрацию со мной ходила, обращалась 
в разные инстанции, всех привлекала, не стес-
нялась. Она всех знала, её тоже все знали и от-
кликались на её просьбы. Она уже в возрасте 
была и обрадовалась, что приехал молодой 
священник, потому что ей давно хотелось пе-
редать заботы и хлопоты. 

Свой дом
– В следующем году исполнится 20 лет, 

как вы служите в Половинном. У вас уже на-
лажен быт, есть дом, хозяйство.

– Да, слава Богу! Долго мы к этому шли. 
Сначала жили в церковном доме, передела-
ли его, как надо. Потом Господь увидел, что 
«верный в малом и во многом верен» (Лк. 
16:10), и дал возможность построить свой 
дом. Супруга моя – педагог по образованию, 
работает в школе. Есть федеральная про-
грамма по улучшению жилищных условий 
для сельских педагогов, мы вступили в эту 
программу, и ей, как молодому специалисту, 
выделили финансы на постройку дома. На 
выделенные государством деньги мы “стар-
танули” в строительстве, а там уже родствен-
ники и односельчане помогали. 

Владыка Даниил посещал наш приход 30 
октября 2020 года, когда дом ещё строился. 
Он внёс внушительную лепту в строительство 
– своим благословением помог приобрести 
через епархию отопительный котёл. Очень 
хороший котёл, помогает экономить дрова, в 
доме тепло, поэтому всегда вспоминаем по-
сещение владыки добрым словом за такой 
подарок.

«Жить хочу, 
но умереть готов»

– Что побудило вас написать прошение 
о добровольной пастырской командировке 
в зону СВО?

– Простое обстоятельство: Украина – моя ро-
дина. Когда в 2014 году там начались волнения, 
я не мог оставаться равнодушным, молился, 
чтобы Господь даровал победу воинству хри-
стианскому. я не политик, не разбираюсь во 
всех тонкостях и нюансах, но хочу, чтобы вос-
торжествовала вера Православная. я тогда уже 
думал: как мне помочь, каким способом? Но чем 
больше пытался разобраться, тем лучше пони-
мал – ничем, кроме молитвы, помочь не могу. 

Потом Бог дал мне мир в сердце, когда я 
познакомился с пророчеством преподобного 
Лаврентия Черниговского. Самым радостным 
было для меня узнать, что Богородица не даст 
нас в обиду и соберёт полки. Стал ждать этого 
момента и мечтал попасть в число людей, кото-
рые будут защищать Православную веру. 

я помню день 21 сентября 2022 года, когда 
объявили мобилизацию. Мы отслужили службу 
Рождеству Божией Матери. По пути из храма за-
глянул в Центр соцзащиты. Захожу, а у женщин 
глаза на мокром месте, плачут. Спрашиваю: что 
случилось? Отвечают – мобилизацию объявили. 
Для меня это было знаком, я понял, что Божия 
Матерь взялась собирать полки на защиту Роди-
ны. Приехал в епархию, написал прошение на 
имя владыки. И время ожидания своей очереди 
поехать на СВО было для меня самым тяжелым. 

– В какое время вы были на СВО?
– С 18 августа по 16 ноября 2023 года. Из них 

почти месяц были в дороге туда и почти неде-
лю – обратно. На передовой – два месяца. Это 
было по-своему счастливое время. я приехал с 
таким чувством – жить хочу, но умереть готов. 
Там было находиться легко, многие духовные 
проблемы уходят, и ты более сосредоточен на 
молитве. 

Мы там друг у друга как на ладони. Мужской 
коллектив, где открытость, честность, поря-
дочность. Все казаки пришли добровольно. я 
не замечал неискренности, все с готовностью 
брались за любое дело, никто ни от чего не 
отлынивал. Царило братство, единение, вза-
имовыручка. Если видят, что кому-то тяжело, 
предлагают подменить. Все туда пришли для 
того, чтобы была польза – стране, людям. При-
крывали друг друга. На душе хорошо было на-
ходиться рядом с людьми, которые жертвуют 
собой, делая ратное дело. В мирной жизни, 
в житейской суете эти качества у людей тоже 
есть, но они не так заметны, а там все сконцен-
трировано. 

Хочу выразить благодарность нашему вла-
дыке Даниилу за благословение и молитвы. 
Благодарность всем, кто молится за солдат и 
священников. Молитвенная поддержка очень 
сильно чувствуется. 

Священство 
и священники

– У меня познание жизни, познание Бога и 
познание священства проходило параллель-
но. В 22 года священником стал и, можно ска-
зать, жизнь познавал через священство. Моё 
формирование как сознательного, взрослого 
человека, так и священника происходило од-
новременно. Священство – это соработниче-
ство Богу. Ты Ему принеси, подай и не мешай. 
Это главное – не мешать Богу делать Его дело.

Мы для людей – сопровождающие в Цар-
ство Небесное, как волонтеры. Мы не профес-
сионалы, потому что профессионал у нас толь-
ко Бог. Мы же все ученики, которым доверили 
важное дело. За каждое своё слово мы дадим 
ответ. Священникам трудно спасаться, поэтому 
еще и еще раз прошу молитв за нас, за священ-
ничество, и за тех, кто нас благословляет на 
священство, и за тех, кому мы служим.

Беседовала Татьяна Маковеева.
Полную версию интервью читайте 

на сайте Курганской епархии 
и на странице «ВК».
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Поздравление

ВРНС

Сретение

Богослужение

15-летие интрониЗации Патриарха

1 февраля 2024 года Святей-
ший Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл отметил 

15-летие интронизации.

В этот день Предстоятеля Рус-
ской Православной Церкви по-
здравили архиереи и духовенство, 
государственные и общественные 
деятели. В их числе – митрополит 
Курганский и Белозерский.

В поздравлении владыки Дани-
ила, в частности, говорится:

«Ваше Святейшество, Святейший 
Владыка и Отец! Примите самые те-
плые поздравления с днем Вашей 
благословенной интронизации!

Промыслом Божиим Вы были 
избраны на Патриарший престол. 
За это время в Церкви произошли 
важные перемены. Ваша пастыр-
ская чуткость, мудрость и усердие 

к возложенным послушаниям побу-
дили верных чад нашей Святейшей 
Церкви избрать Вас кормчим кора-
бля Святой Русской Православной 
Церкви, где Вы являете себя добрым 
пастырем, полагающим душу свою 

за овцы своя (Ин.10:11). Под Вашим 
духовным руководством церковная 
жизнь активно развивается, а Ваше 
слово имеет большое значение для 
многих. Ваше служение на Перво-
святительском престоле является 

примером подлинного подвижни-
чества, верности избранному пути 
и пастырскому долгу. Своё высокое 
и ответственное служение Вы про-
должаете мудро и достойно нести 
в нынешние непростые времена, 
когда и против нашей Святой Церк-
ви, и против государства Россий-
ского развязана настоящая война 
внешними и внутренними врагами. 
И Вашими первосвятительскими 
молитвами, Вашей пастырской за-
ботой, мы – архиереи, священнослу-
жители, монашествующие и миряне 
– получаем духовную силу, помощь 
и поддержку Божию в эти сложные 
дни.

Молитвенно желаю Вам, Ваше 
Святейшество, неоскудевающей 
помощи Божией и укрепляющей 
благодати Святаго Духа в Вашем 
многотрудном делании во благо 
Матери-Церкви!»

В ответ Святейший Патриарх Ки-
рилл прислал митрополиту Даниилу 

письмо, в котором поблагодарил за 
поздравление. В письме говорится: 
«Ваше высокопреосвященство! Сер-
дечно признателен Вам за поздрав-
ление по случаю 15-й годовщины 
моего восшествия на престол Пред-
стоятелей Церкви Русской. 

Взирая на добрый пример жиз-
ни Московских святителей, моих 
достоблаженных предшествен-
ников, и укрепляясь их небесным 
заступничеством в совершении 
Патриаршего служения, благодарю 
Создателя за обильные милости, ни-
спосылаемые на этом пути, и неиз-
менно молюсь Ему о вверенном мне 
народе Божием.

Взаимно желаю Вам телесного 
здравия и душевного мира, щедрой 
помощи от Господа и преуспеяния в 
дальнейших трудах на пользу Свя-
того Православия. 

С любовью во Христе 
Кирилл, Патриарх Московский и 

всея Руси. 

Участие во встрече, ко-
торая прошла в Курганском 
епархиальном управлении, 
принял председатель отдела 
епархии по взаимоотноше-
ниям Церкви с обществом и 
СМИ, руководитель секре-
тариата Курганского отде-
ления Всемирного русского 
народного собора (ВРНС) 
Михаил Насонов.

На встрече обсуждались 
вопросы церковно-государ-
ственного сотрудничества и 
работы Курганского отделе-
ния ВРНС.

Митрополит Даниил рас-
сказал Андрею Игоревичу, 
что приоритетными на-

правлениями деятельности 
Собора являются три темы: 
противодействие нелегаль-
ной миграции, улучшение 
демографической ситуации 
и сохранение традиционных 
духовно-нравственных цен-
ностей. По всем направлени-
ям в настоящее время идет 
активная совместная работа 
с правительством Курган-
ской области.

21 февраля 2024 года гу-
бернатор Курганской обла-
сти Вадим Шумков подписал 
постановление о создании 
при главе региона Совета по 
сохранению и укреплению 
традиционных российских 

духовно-нравственных цен-
ностей. В состав Совета во-
шли и активисты Курганско-
го отделения ВРНС. 

Также владыка Даниил и 
Андрей Алексеев обсудили 
проведение под эгидой Со-
бора общественных фору-

мов по обсуждению актуаль-
ных проблем и введение при 
Курганском отделении ВРНС 
должности ответственного 
секретаря, который будет 
отвечать за взаимодействие 
с муниципальными и регио-
нальными органами власти.

Митрополит Курганский 
и Белозерский Даниил 
в четверг, 15 февраля, в 
Александро-Невском кафе-
дральном соборе города 
Кургана совершил Боже-
ственную литургию в честь 
двунадесятого праздника 
Сретения Господа Бога и 
Спаса нашего Иисуса Хри-
ста.

Владыке сослужили кли-
рики кафедрального собо-
ра. Песнопения исполнял 
смешанный архиерейский 
хор (регент Наталья Бобот-
кова).

За богослужением мо-
лились педагоги и ученики 
православной Александро-
Невской гимназии во главе с 
директором Максимом Чур-
бановым.

В конце Божественной 
литургии митрополит Дани-

ил и священники совершили 
славление празднику.  

Затем владыка обратился 
к молящимся с проповедью 
и поздравил всех с праздни-
ком Сретения Господня.

«Слово “сретение” пере-
водится как встреча, и се-
годня мы вспоминаем это 
историческое событие», – 

сказал владыка и напомнил, 
как в Иерусалиме на пороге 
храма происходила встреча 
праведного Симеона Бого-
приимца с 40-дневным Мла-
денцем Христом, лежавшим 
на руках Богородицы.

«Для старца Симеона 
это была самая радостная 
встреча с Богом. Он ждал 

этой встречи, чтобы увидеть 
Спасителя и чтобы Господь 
отпустил его в Горний мир. 
И вот мы видим это событие 
– ветхий старец со слезами 
держит на руках Младенца. 
Но вчера в богослужебных 
текстах мы читали такие сло-
ва от лица Богомладенца: “Не 
он Меня, но я его держу, а он 
просит у Меня избавления от 
этого временного жития”», – 
продолжил владыка.

«Праведный Симеон не 
боялся смерти, а наше со-
знание извратилось, и чело-
вечество боится смерти, но 
не боится носителя смерти 
– греха. Если мы будем бо-
яться греха, то не будем бо-
яться смерти. У каждого че-
ловека бывает эта особенная 
встреча с Богом на пороге 
исшествия в жизнь вечную, 
– сказал в завершение архи-
пастырь. – Будем же старать-
ся чаще приходить в храм 
Божий, зная, что здесь место 
встречи, здесь очищение от 
наших грехов, здесь наша 
радость!»

литургия 
и панихида
Митрополит Даниил 21 февраля совершил Боже-
ственную литургию в храме Преображения Господня 
микрорайона Тёплый Стан города Кургана.

Архипастырю сослужили секретарь епархии протоие-
рей Михаил Кучеров, настоятель Преображенского храма 
иерей Константин Горячев, клирик Порт-Артурского хра-
ма протоиерей Димитрий Алексеев, клирик Богоявлен-
ского храма села Утятского Притобольного района иерей 
Евфимий Балин и клирики Александро-Невского кафе-
дрального собора.

В этот день Православная Церковь чтит память велико-
мученика Феодора Стратила́та, который жил в Византии 
в III веке. Русский народ очень любил и любит этого свя-
того, в честь него строили храмы, его именем называли 
сыновей. «Он помогал нашим предкам, не случайно его 
избрали покровителем воинства, как и Георгия Победо-
носца», – подчеркнул владыка Даниил и рассказал житие 
великомученика, который был военачальником и обратил 
в христианство целый город. Своей жизнью великомуче-
ник Феодор Стратилат доказал силу веры в Бога.

Митрополит Даниил привёл слова преподобного Се-
рафима Саровского «Почему мало спасаются? Решимости 
мало!» и подчеркнул, что от нас требуется решимость: «Ког-
да человек решился, он идёт за Христом, и всё остальное 
воспринимает как тень. Дай, Господи, нам по молитвам ве-
ликомученика Феодора Стратилата и других святых муче-
ников достойно жить на этой земле и нести свои кресты».

Настоятель Преображенского храма иерей Константин 
Горячев поблагодарил архипастыря за добрые слова и на-
ставления пастве и вручил букет белых роз.

После проповеди митрополит Даниил и священники 
совершили панихиду. Предваряя её, владыка рассказал 
о своём особом отношении к этим службам, потому что 
в Троице-Сергиевой лавре служил их ежедневно около 
года: «Эта служба особо ложится на сердце, потому что мы 
соединяемся с теми людьми, которые любили нас, вырас-
тили нас, помогали нам, соединяли с теми родственника-
ми, которых мы и не знали в силу утерянности связей. И 
неважно, сколько поколений назад они жили, всё равно 
они наши родственники, они радуются, когда мы, потом-
ки, их поминаем. Эта молитва угодна Богу!»

обсудили направления совместной работы
Митрополит Курганский и Белозерский Даниил встре-
тился с первым заместителем губернатора Курганской 
области – руководителем аппарата губернатора Андре-
ем Алексеевым.

храм – место встречи с богом
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Канонизация

Юбилей

Чтения

Съёмки

началось иЗучение 
ДоКументов

Синодальная комиссия 
Московского патри-
архата по канониза-

ции святых начала изуче-
ние документов о жизни 
и деятельности бывшего 
начальника Русской духов-
ной миссии в Иерусалиме 
архимандрита Антонина 
(Капустина) для его воз-
можного причисления к 
лику святых в Русской Пра-
вославной Церкви.

По словам председателя 
синодальной комиссии епи-
скопа Троицкого Панкратия 
(Жердева), материалы посту-
пили от Курганской епархии, 
где епархиальная комиссия 
провела подготовительную 
работу.

«Сейчас наша комиссия 
изучает эти материалы, ра-
бота находится на самом 
начальном этапе, и на нее 
получено благословение Па-
триарха Московского и всея 
Руси Кирилла», – сказал епи-
скоп Панкратий.

12 декабря 2023 года Ар-
хиерейский совет Курганской 
митрополии, состоявший-
ся под председательством 
митрополита Курганского и 
Белозерского Даниила, рас-
смотрев представленные 
председателем Комиссии 

по канонизации святых Ша-
дринской епархии игуменом 
Варнавой (Аверьяновым) 
материалы, принял решение 
ходатайствовать перед Свя-
тейшим Патриархом Москов-
ским и всея Руси Кириллом о 
прославлении архимандрита 
Антонина (Капустина) в лике 
местночтимых святых Кур-
ганской митрополии в лике 
преподобного.

Архимандрит Антонин 
(в миру – Андрей Иванович 
Капустин) родился 12 авгу-
ста 1817 года в селе Бату-
рино Шадринского уезда 
Пермской губернии (ныне 
Шадринского района Кур-
ганской области) в священ-
нической семье.  В 1865–
1894 годах был начальником 
Русской духовной миссии в 
Иерусалиме и являлся по-

четным членом Император-
ского Православного Пале-
стинского Общества (ИППО). 
Он значительно расширил 
владения миссии – при его 
содействии были приобре-
тены земли для строитель-
ства православных храмов, 
которые стали исторически-
ми достопримечательностя-
ми Иерусалима.

Патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл ранее за-
явил, что «труды архиман-
дрита Антонина бесценны, 
именно он через свою па-
стырскую, научную, дипло-
матическую деятельность ут-
вердил русское присутствие 
на Святой Земле и в Пале-
стине». В ИППО ранее не раз 
призывали к тому, чтобы рас-
смотреть вопрос о канониза-
ции священнослужителя.

С 16 по 19 февраля в Кур-
ганской области работала 
съёмочная группа кино-
компании «Студия Икона» 
(город Москва). Целью ви-
зита стала работа над до-
кументальным фильмом 
«Архимандрит Антонин (Ка-
пустин) – создатель Русской 
Палестины».

Производство фильма 
начато по поручению Импе-
раторского Православного 
Палестинского Общества и 
осуществляется при поддерж-
ке Министерства культуры 
России. Показ кинокартины 
планируется на телеканале 
«Культура».

«Началась масштабная ра-
бота, которая продлится до 
2025 года, но основные съем-
ки пройдут нынешним летом. 
Этот фильм прославит на весь 
мир наш регион, покажет 
нашу причастность к великим 
землякам. На протяжении 
восьми последних лет Курган-
ское региональное отделение 
ИППО проводит работу по 
их прославлению», – расска-
зал председатель КРО ИППО 
Александр Брюханов.

Съёмки фильма стартова-
ли в январе в Центре ИППО, 
где кинодокументалисты сня-
ли интервью с автором идеи 
фильма – председателем 
ИППО Сергеем Степашиным, а 
также с кандидатом историче-
ских наук, старшим научным 
сотрудником Института рос-
сийской истории РАН, секре-

тарем Московского област-
ного отделения ИППО Риттой 
Бутовой.

Авторы фильма планиру-
ют показать, как менялась 
духовная жизнь отца Антони-
на и как это соотносилось со 
сменой мест его учебы или 
службы, рассматриваемых в 
качестве основных вех био-
графии. В Зауралье будет снят 
материал о детстве отца Ан-
тонина в селе Батурино Ша-
дринского района и о годах 
учёбы в Далматовском духов-
ном училище.

Далее в фильме найдут 
отражение его получение об-
разования в Перми и Екате-
ринославле, выбор жизнен-
ного пути в Киеве, духовный 
расцвет в Афинах, зрелость в 
Константинополе и вершина 
деятельности – Русская Пале-
стина (Иерусалим).

За время пребывания в 
Зауралье члены съёмочной 
группы побывали на родине 
архимандрита Антонина – в 

селе Батурино Шадринского 
муниципального округа, где 
посетили Спасо-Преображен-
ский храм.

В работе съёмочной груп-
пы, изучении культурного на-
следия Курганской области и 
выборе локаций для фильма 
принял участие действитель-
ный член ИППО, краевед, 
главный редактор журна-
ла «Мое Зауралье» Валерий 
Мурзин. Он сопровождал 
съёмочную группу в поезд-
ке по храмам Шадринска и в 
Шадринский краеведческий 
музей, где хранятся уникаль-
ные экспонаты, связанные с 
родом Капустиных.

В Успенском Далматовском 
мужском монастыре были 
проведены съёмки древней 
обители, где ранее располага-
лось Далматовское духовное 
училище. В Скорбященском 
храме состоялась запись ин-
тервью с действительным чле-
ном ИППО игуменом Варнавой 
(Аверьяновым), являющимся 

автором книги «Духовный об-
лик архимандрита Антонина 
(Капустина). По материалам 
его литературного наследия».

В 2024 году исполняет-
ся 130 лет со дня кончины 
архимандрита Антонина 
(Капустина). Архимандрит 
Антонин вошел в историю 
Русской Церкви и культуры 
как человек широчайших на-
учных интересов во всех об-
ластях. Выходец из сельского 
духовенства, он стал одним 
из главных действующих лиц 
русской церковной диплома-
тии на Ближнем Востоке вто-
рой половины XIX века. 

История служения архи-
мандрита Антонина в Иеру-
салиме – это история борьбы 
за само право существования 
России в Святой Земле. Отец 
Антонин выбрал целью жизни 
укрепление себя в личной ду-
ховной жизни. Он создал ду-
ховный бриллиант – Русскую 
Палестину, которая и сегодня 
украшает архитектурный об-
лик современного Иеруса-
лима, поражая уникальной 
красотой и монументально-
стью русских построек. Это не 
только и не столько перечень 
русских церковных зданий и 
земельных участков на Свя-
той Земле, приобретенных и 
благоустроенных благодаря 
трудам и замыслам отца Анто-
нина, сколько дух и менталь-
ность, которые вкладывались 
им в эти владения. 

Сегодня особенно важно, 
чтобы как можно больше лю-
дей знало об огромном духов-
ном, научном, литературном 
и архитектурном наследии 
этого великого подвижника 
Русской Церкви.

Поздравление 
старейшей школе

Председатель КРО ИППО 
Александр Брюханов 
поздравил коллектив 
средней школы им. Г.М. 
Ефремова в селе Красная 
Звезда Шадринского рай-
она со 120-летием.

«120 лет – это большой 
путь, – сказал в своем вы-
ступлении Александр 
Александрович. – В разви-
тие и становление одного 
из старейших учебных 
заведений Шадринского 

района вложены значительные силы и труд многих лю-
дей, в первую очередь Виктора Романовича Петровских, 
который долгие годы руководил школой и удостоен высо-
ких званий «Заслуженный учитель школы РСФСР» и «На-
родный учитель СССР». Многие годы Краснозвездинская 
школа была и сегодня остается одной из лучших школ не 
только в Шадринском округе, но и в области. Ее по праву 
называют “Школой будущего”».

Александр Брюханов отметил, что школа продолжает 
преображаться и меняться в соответствии с современны-
ми образовательными стандартами и потребностями, но 
неизменными остаются её предназначение, преемствен-
ность традиций, профессионализм. В школе создана осо-
бая атмосфера, где каждый ребенок может развивать та-
ланты и найти применение своим способностям.

Он пожелал выпускникам школы, присутствующим в 
зале, с гордостью нести звание выпускника Краснозвез-
динской школы имени Героя Социалистического Труда 
Григория Михайловича Ефремова.

обсудили образ 
будущего
Представители регионального отделения ИППО при-
няли участие в Рождественских чтениях в Москве.

По благословению Святейшего Патриарха Московско-
го и всея Руси Кирилла и во исполнение решения Свя-
щенного Синода Русской Православной Церкви в период 
с 23 по 27 января в Москве прошли XXXII Международные  
Рождественские образовательные чтения, посвященные 
теме «Православие и отечественная культура: потери и 
приобретения минувшего, образ будущего».

В мероприятиях, прошедших в столице, приняли уча-
стие в том числе и представители Курганского регио-
нального отделения ИППО во главе с председателем КРО 
ИППО Александром Брюхановым.

Также состоялась рабочая встреча в штабе ИППО в Мо-
скве, где был вручен членский билет новому члену Кур-
ганского регионального отделения Николаю Ивановичу 
Сергееву.

Фильм об архимандрите антонине
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Богослужение

Концерт

Своих не бросаем

Проект 

Благоукрашение

Первый Престольный 
ПраЗДниК

«час солдатской 
славы»
Настоятель Алексе-
евского прихода села 
Белозерского иерей 
Давид Меньщиков стал 
участником празднич-
ного концерта «Час 
солдатской славы», 
посвященного Дню за-
щитника Отечества.

Концерт прошел 21 
февраля в Белозерской 
средней школе имени 
В.Н. Коробейникова. На мероприятие были приглашены 
белозерцы, проходившие военную службу в Афганистане 
и в Чечне, матери и отцы военнослужащих, участников 
специальной военной операции. К ним относится и отец 
Давид, который с октября 2023 по январь 2024 года нахо-
дился в зоне боевых действий и окормлял казаков-добро-
вольцев отряда БАРС-15 «Ермак».

Отец Давид поблагодарил педагогов и учеников за при-
глашение на концерт, поздравил мужчин с праздником и 
выразил твёрдую уверенность в нашей победе.

Школьники в своих вокальных номерах и в стихах го-
ворили о том, что народная память хранит воспоминание 
о героизме наших отцов и дедов, об их славных боевых 
подвигах, которые навсегда останутся для подрастающе-
го поколения примером доблести, истинного мужества и 
любви к своей земле.

Сенатор РФ Сергей Муратов в День 
защитника Отечества подарил ико-
ну великомученика Георгия Победо-
носца храму Порт-Артурской иконы 
Божией Матери, который находится 
на территории предприятия «Курган-
прибор». 

«Эту икону мне подарили на 60-ле-
тие. Она больше месяца стояла у меня 
в кабинете. Домой увозить не стал. Счи-
таю, что такую красоту нельзя хранить 
дома. Решил передать её в храм Порт-
Артурской иконы Божией Матери. Здесь 
всегда много людей. Сюда часто прихо-
дят и казаки, и участники СВО. Такая ико-
на здесь необходима. Пусть украшает 

наш заводской храм», – отметил Сергей 
Николаевич в интервью информацион-
но-деловому порталу «Область 45».

Как сообщается на сайте информаци-
онного агентства, заместитель генераль-
ного директора предприятия «Курган-

прибор» Александр Маклыгин выразил 
благодарность сенатору за такой подарок.

«Церковь Порт-Артурской иконы 
Божией Матери находится под нашим 
контролем и наблюдением. Мы всегда 
проводим текущие ремонты, помогаем 
в хозяйственной части. Сергей Никола-
евич вручил такой замечательный по-
дарок в честь Дня защитника Отечества. 
Пусть эта икона символизирует все наши 
победы, которые есть сейчас и будут в 
дальнейшем», – подчеркнул Маклыгин.

Как рассказал настоятель храма про-
тоиерей Владимир Алексеев, икона 
великомученика Георгия займёт место 
среди других святынь Порт-Артурского 
прихода, чтобы все желающие могли 
вознести к святому свои молитвы.

Фото информационно-делового 
портала «Область 45».

В этом году в дополнение 
к уже имеющимся направле-
ниям (физическая подготов-
ка, духовно-нравственное и 
патриотическое воспитание, 
компьютерная графика, элек-
троника, деревообработка) 
появилось и новшество. 

Активно начало разви-
ваться направление «Игра на 
гитаре и исполнение патрио-
тических песен», наставни-
ком которого стал старший 
участник проекта Саша Улья-
нов. Несколько лет назад 
он окончил музыкальную 
студию по игре на гитаре, 

а сейчас помогает учиться 
ребятам. Все вместе – папы 
и сыновья – разучивают па-
триотические песни.

На первом в этом году за-
нятии «Папиной школы» ре-
бята вместе с наставниками 
и отцами готовились к уча-
стию в конкурсе-флешмобе 
«Нас миллионы русских» в 
поддержку участников СВО, 
затем собирали и разбирали 
макеты автоматов. 

Напоминаем, что проект 
«Папина школа» на прихо-
де реализуется с 2022 года 
– именно тогда он стал по-

бедителем конкурса «Право-
славная инициатива». В 2023 
году проект завоевал грант 
Президента РФ, предостав-
ленный Фондом президент-
ских грантов.

Целью проекта является 
создание условий для социа-
лизации, формирования муж-
ских качеств и навыков у маль-

чиков через наставничество. 
Участники проекта – ребята 
в возрасте 7–16 лет. Занятия 
проводят наставники – актив-
ные, опытные отцы, прихожа-
не храма во главе с имеющим 
педагогический опыт настоя-
телем прихода – протоиереем 
Владимиром Алексеевым, от-
цом троих сыновей.

Подарки для бойцов 
Воспитанники воскресной школы прихода Покрова 
Пресвятой Богородицы города Кургана накануне Дня 
защитника Отечества изготовили для воинов поздра-
вительные открытки и сувениры. 

Педагог Татьяна Жукова перед началом работы рассказа-
ла детям об Илье Муромце – одном из главных героев былин 
Киевской Руси, богатыре, воплощающем народный идеал 
героя-воина, народного заступника. Педагог пояснила, что 
наши воины продолжают его дело, мужественно выполняют 
свой долг.

Педагоги Надежда Слесаренко и Татьяна Жукова вместе с 
детьми разработали дизайн открытки. Ребята рисовали, де-
лали аппликации, писали письма, вклеивали молитвы. 

В разноцветных посланиях – теплые слова и пожелания 
для военнослужащих, участвующих в специальной военной 
операции. 

На уроке прикладного искусства с педагогом Надеждой 
Козловой дети делали  сувениры – российский триколор в 
технике бисероплетения и брелоки. Для их создания исполь-
зовали мелкие бусинки трех цветов (белый, синий, красный). 

Подарки от детей, выполненные от чистого сердца, будут 
согревать солдатские сердца. Для воинов это добрая весточ-
ка, дарящая надежду на скорейшее возвращение домой! 
«Мы ждем вас дома, герои, с праздником!» – такие слова на-
писали ребята фронтовикам. 

Прихожане также подключились к поздравлению воинов 
– сладкими подарками, посылками с медикаментами, сред-
ствами гигиены, продуктами питания, вязаными носками, 
перчатками, 2200 штук повязок «Свой – Чужой», 620 окопных 
свечей, одеяло – на сумму 37174 руб.

Настоятель прихода иерей Михаил Сычков поздравля-
ет с праздником защитников Отечества, наших прихожан- 
росгвардейцев, мужчин. «Вы действуете смело и решитель-
но, защищая Родину, мирных граждан, сражаетесь муже-
ственно. В самых сложных ситуациях проявляете стойкость и 
бесстрашие. Ваша сила воли и вера в свою миссию вдохнов-
ляют нас и дают нам надежду на лучшее будущее. Храни вас 
Бог!» – сказал отец Михаил.

Возглавил богослужение 
настоятель храма иерей Геор-
гий Чирков.

Отпраздновать значимое 
событие собрались почти все 
прихожане, большинство из 
молившихся причастились 
Тела и Крови Христовых.

«Совсем недавно наш 
владыка митрополит Даниил 
совершал здесь освящение 

нового придела в честь Ивер-
ской иконы Божией Матери, 
а теперь мы отмечаем здесь 
первый престольный празд-
ник. Особенная атмосфера 
сегодня была во время бого-
служения, как мы произно-
сим за Литургией “едиными 
усты и единым сердцем”, так 
действительно мы были со-
единены в молитве и в при-

чащении Святых Христовых 
Таинств. Благодарю всех, кто 
пришел разделить радость 
сегодняшнего торжества», 
– обратился к прихожанам 
отец Георгий.

Как рассказала староста 
храма Татьяна Васильевна Во-
инкова, в храме по проекту 
было предусмотрено два при-
дела. В сентябре 2011 года по 
благословению архиепископа 
Курганского и Шадринского 
Константина был освящен за-
кладной камень для второго 
придела в цокольном этаже. 
Правление и попечительский 
совет Курганского региональ-
ного общественного благо-
творительного фонда «Благо-
вест» после обустройства и 

освящения верхнего придела 
в честь святого праведного 
Иоанна Кронштадтского с 
2019 года приступили к бла-
гоустройству и благоукраше-
нию цокольного этажа.

В ноябре 2023 года митро-
полит Курганский и Белозер-
ский Даниил совершил чин 
освящения нижнего придела 
храма в честь иконы Божией 
Матери Иверская. В этот день 
епархиальными медалями 
были награждены благотво-
рители, принимавшие уча-
стие в благоустройстве, а так-
же труженики храма.

В настоящее время в ниж-
нем приделе проводятся Бо-
жественные литургии и таин-
ства Крещения.

икона от сенатора

в «Папиной школе» 
новое направление
В храме Порт-Артурской иконы Божией Матери города 
Кургана продолжается работа по проекту «Папина школа».

В день Иверской иконы Божией Матери, 25 февраля, в 
храме святого праведного Иоанна Кронштадтского села 
Кетово прошло торжественное богослужение в честь 

первого престольного праздника нижнего придела храма. 
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Церковные каноны запрещают «приношение и молитву» 
за самоубийц (Тим. 14), как сознательно отторгших себя 
от общения с Богом. Справедливость этого правила под-
тверждается духовным опытом подвижников, которые, 
дерзая молиться за самоубийц, испытывали непреодо-
лимую тяжесть и бесовские искушения.

Указанное правило святого Тимофея Александрийского 
было направлено против отпадших членов Церкви. Однако в 
настоящее время большая часть покончивших с собой – это 
люди крещеные, но не получившие ни церковного воспита-
ния, ни церковного окормления. Они прерывают свою жизнь 
не вследствие сознательного противостояния Богу и Церкви, 
а будучи «вне ума», хотя это не зафиксировано медицински-
ми свидетельствами. Священнику, который не знал умерше-
го в его жизни, невозможно решить, как относиться к такой 
смерти, а родственники и близкие самоубийцы, встречая от-
каз священника совершить отпевание, еще далее отходят от 
Церкви, не получая утешения.

В связи с этим Священный Синод Русской Православной 
Церкви, в целях духовного окормления паствы и едино- 
образия пастырской практики, благословляет, не совершая 
отпевания самоубийц и «приношения» о них, то есть поми-

новения в храме, преподавать близким и родственникам та-
ких умерших «Чин молитвенного утешения сродников живот 
свой самовольно скончавшаго».

Кроме совершения предложенного чина родственники и 
близкие могут взять на себя, с благословения священника, 
келейное чтение молитвы преподобного старца Льва Оптин-
ского. Более же всего таким умершим помогает раздача ми-
лостыни за них и благочестивая жизнь их родных и близких. 

Молитва преподобного Льва Оптинского 
для келейного чтения

Взыщи, Господи, погибшую душу раба Твоего (имярек): аще 
возможно есть, помилуй. Неизследимы судьбы Твои. Не по-
стави мне в грех молитвы сей моей, но да будет святая воля 
Твоя.

Профессор Московской духовной академии Алексей 
Ильич Осипов, говоря о молитве за самоубийц, подчерки-
вает важность ее совершения со стороны родных и близких 
в отношении самовольно ушедшего из жизни, не обращая 
внимания на предрассудки, бытующие в народе в связи с 
этим: «Душа самоубийцы там полностью бессильна, она ни-
чего не может сделать даже для себя, чтобы избавиться от 
страданий, и тем более причинить вред кому-то другому. Не 
может быть опасности молиться за самоубийцу и по другой 
причине: душа молящегося соединяется с Самим Богом, и 
он становится тем “инструментом”, который в зависимости 
от чистоты своей души больше или меньше пропускает бла-
годать Божию душе умершего. Мысль, что опасно молиться 
за самоубийцу, прямо дьявольская, поскольку освобождает 
его душу от их терзаний. я глубоко убежден, что чем тяжелее 
грех, совершённый человеком, тем большие молитвы нужны 
о нем».

«Что значит молиться за самоубийцу? «Сей род изгоняет-
ся только молитвою и постом», – сказал Сам Господь. То есть, 
чтобы молитва была действенна, нужно не просто говорить: 
«Господи, помилуй», но и совершать посильный подвиг.

Вот я сказал «подвиг», и можно подумать: поменьше есть, 
пить, спать. Выбираем самое легкое! Нет, в первую очередь 
нужно другое: «Господи, постараюсь со всеми примириться, 
не завидовать, не осуждать, не лукавить, не лгать», – вот, ког-
да молитва будет действенна. Кто хочет, чтобы его молитвы 
действительно были услышаны, должен заняться очищени-
ем своей души, а не просто записки писать. … Кто не будет 
бороться со своими греховными проявлениями (страстями) 
– того и молитва останется пустым словом, – подчёркивает 
профессор Осипов. 

Вне всякого сомнения, родные и друзья не только могут, 
но и должны молиться за самоубийцу, за то, чтобы Господь 
облегчил его посмертную участь. Творя милостыню, просить 
тех, кому ее подают, также поминать в частной молитве имя 
этого человека. Поминать самоубийцу можно в личной, част-
ной молитве – то есть келейно, дома. Молясь о нем своими 
словами, просить Господа помиловать родственника или 
друга.

Православная Церковь выражает надежду на то, что Го-
сподь, который, по словам Его любимого ученика Иоанна, 
«есть любовь», не оставит без внимания искренние молитвы 
близких и помилует самоубийцу.

Если же самоубийца страдал психическими заболевания-
ми и не отдавал себе отчёт в том, что он творит, то тогда не-
обходимо получить об этом справку от врача. В этом случае 
он, в Церкви, не будет считаться самоубийцей, 
и его имя можно будет поминать за Литурги-
ей и на панихидах.

Для Церкви понятия «раз-
венчание», то есть кон-
кретной процедуры рас-

торжения брака, не существует, 
так как она отрицает само по-
нятие развода, ставя семью на 
первое место. 

Церковь не выполняет таинств 
с «разрушительным» смыслом – не 
«раскрещивает» и не «развенчи-
вает». Соответственно, в Церкви 
никто не выдаст вам документ, под-
тверждающий, что вы больше не 
связаны перед Богом с вашим быв-
шим супругом. 

Господь задумал семью как союз 
двух людей на всю оставшуюся 
жизнь, как малую Церковь, задача 
которой – духовное спасение всех, 
кого она объединяет. «Итак, что Бог 
сочетал, того человек да не разлу-
чает», – говорит Христос (Мк. 10:9). 
Церковный брак заключается не на 
бумаге, а перед Богом, и именно пе-
ред Ним супруги несут ответствен-
ность за свою семейную жизнь.

Однако реальность далека от 
Божиего замысла, и современные 
люди перестали видеть в семье 
высшую ценность, абсолютную, не-
попираемую святыню.

Не «развенчание»,  
а повторный  

церковный брак
Тем не менее милосердие к по-

врежденной человеческой приро-
де не позволяет Церкви отвернуть-
ся от прихожан на сложном этапе 
их жизни. Если восстановление су-
пружеского союза невозможно, то 
считается, что человеку лучше по-

искать нового спутника жизни, чем 
жить в блуде. То есть Церковь бла-
гословляет не свободу отношений, 
не «развенчание», а повторный 
церковный брак, венчание во вто-
ром браке с другим человеком, с 
которым вы предварительно всту-
пили в брачные отношения, офи-
циально признанные государством 
(зарегистрировались в ЗАГСе). 

Согласие бывшего супруга на 
повторное венчание не требует-
ся. Предыдущий церковный брак 
распадается во время нового вен-
чания, на котором должны присут-
ствовать только будущие супруги. 

Для проведения повторного 
таинства необходимо получить 
благословение у епархиального 
архиерея, которое дается только в 
исключительных случаях:
• смерть одного из супругов;
• неизлечимая болезнь супруга, 

представляющая угрозу жизни детей 
(СПИД, сифилис и тому подобное);

• неспособность к продолже-
нию рода;
• факт плотской измены одного 

из супругов;
• один из супругов изменил пра-

вославное верование на другое;
• аборт, совершенный супругой 

без медицинской необходимости, 
или принуждение к аборту со сто-
роны мужа;
• один из супругов пропал без 

вести;
• рукоприкладство;
• неизлечимые алкоголизм или 

наркомания;
• брак одного из супругов с дру-

гим человеком.
Перед повторным венчанием 

будущим супругам необходима до-
верительная личная беседа со свя-
щеннослужителем и участие в таин-
стве Исповеди.  Не следует утаивать 
постыдные причины расставания с 
бывшим супругом, рассказ останется 
только между священником и вами. 

Желательно сообщить пастырю 
о том, какие ошибки осознали в 
своем предыдущем союзе и не по-
вторите в следующем.

Кроме благословения священ-
нослужителя на повторный брак 
необходимо подать в епархию 
перечень требуемых документов. 
Рассмотрев все нюансы прошения 
о повторном венчании, архиерей 
предоставит ответ.

Какие документы 
необходимо 

предоставить?
• копию паспорта;
• копию свидетельства о рас-

торжении брака, выданную ЗАГСом 
или судом;
• копию свидетельства о цер-

ковном браке;
• собственноручно написанное 

согласие второго супруга на цер-
ковный развод (при наличии, не-
обязательно);
• медицинские документы, под-

тверждающие наличие заболева-
ний, если таковые указывались в 
прошении как основание для цер-
ковного развода.

Мирские причины не всегда 
считаются достаточно вескими ос-
нованиями для расторжения бра-
ка. То есть если вы не сошлись в 
интересах с супругом (супругой), 
у вас разные характеры, уровень 
образования, если проблемы свя-
заны с финансами, то будьте готовы 
к тому, что Церковь не благословит 
развод и повторный брак.

Право повторного церковного 
брака дается тому супругу, который 
неповинен в расторжении первого 

брачного союза, именно эта сторо-
на получает возможность постро-
ить новые отношения.

Повторное бракосочетание для 
тех, кто повинен в прелюбодеянии, 
разрешается только после испол-
нения епитимии, наложенной Цер-
ковью.

По церковным канонам бес-
препятственно получить разреше-
ние на повторное венчание может 
только вдовец (вдова).

Чем отличается 
повторное венчание?

В чинопоследовании таинства 
будет исключен момент с возло-
жением венцов на головы будущих 
супругов.

Эта прерогатива предоставля-
ется только паре, которая впервые 
сочетается брачным союзом перед 
Богом. 

Сколько раз 
можно венчаться?
Если во второй раз вы можете без 

особых проблем получить согласие 
на венчание, то когда пойдете за 
разрешением на венчание в третий 
раз, не исключено, что вас попыта-
ются наставить на путь истинный, 
напомнив, что метаться от жены к 
жене (от мужа к мужу) недостойно 
истинно верующего человека.

Поэтому, как вы уже поняли, под-
ходить к вопросу венчания нужно 
серьезно и ответственно. Обращай-
тесь в храм, только если уверены в 
крепости ваших брачных уз и гото-
вы заключить союз не только перед 
людьми, но и перед Богом.

Как молиться за самоубийц?

«раЗвоД По-церКовному», 
или что Значит «раЗвенчаться»?

Страницу подготовил
руководитель миссионерского 
отдела Курганской епархии
иерей Алексий Плохов.
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Официально

В тему
Новым секретарём Кур-

ганского епархиального 
управления, секретарём 
епархиального совета 
Курганской епархии и 

секретарём архиерей-
ского совета Курганской 

митрополии назначен благочинный Цен-
трального церковного округа, помощник 
Управляющего Курганской епархии по 
координации деятельности епархиальных 
отделов и благочиний протоиерей Миха-
ил Кучеров с сохранением несомых по-
слушаний.

Прежний секретарь 
епархиального управ-
ления, секретарь епар-
хиального и архиерей-
ского советов иерей 
Леонид Перчугов осво-
бождён от всех послушаний 
и почислен за штат Курганской епархии с  
правом перехода в другую епархию по се-
мейным обстоятельствам согласно подан-
ному личному прошению с объявлением 
благодарности за понесенные труды.

Иерей Леонид Перчугов  служил в Кур-
ганской епархии с сентября 2019 года и по 
благословению правящего архиерея нёс 
различные послушания. Был настоятелем 
Богоявленского собора города Кургана, 
духовником Тоболо-Исетского казачьего от-
дела; духовником и преподавателем епар-
хиальной воскресной школы. 

За время служения организовал и 
окормлял приходское сестричество мило-
сердия во имя святителя Луки (Войно-ясе-
нецкого), был одним из организаторов в 
епархии православного молодёжного дви-
жения «Единым сердцем».

Как священник-доброволец принимал 
участие в специальной военной операции, 
окормлял воинов-казаков на передовой.

Должность настоятеля Богоявленского 
собора города Кургана с 1 февраля принял 
на себя митрополит Курганский и Белозер-
ский Даниил.
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назначения
Иерей Леонид Перчугов освобождает-

ся от должности секретаря епархиального 
управления, секретаря епархиального и ар-
хиерейского советов с 1 февраля 2024 года. 

Протоиерей Михаил Кучеров назнача-
ется на должность секретаря епархиального 
управления, секретаря епархиального и ар-
хиерейского советов с 1 февраля 2024 года.

Протоиерей Владимир Дедов освобож-
дается от должности ответственного за вза-
имодействие с региональным отделением 
государственного фонда поддержки участ-
ников военной операции «Защитники Отече-
ства» с 13 февраля 2024 года.

Иерей Давид Меньщиков назначается 
на должность ответственного за взаимодей-
ствие с региональным отделением государ-
ственного фонда поддержки участников во-
енной операции «Защитники Отечества» с 13 
февраля 2024 года.

Итоги выставки-ярмарки

Традиционным благодарственным мо-
лебном завершилась XVI православная 
выставка-ярмарка «Добрый свет Рожде-
ства», которая проходила в Кургане с 24 
по 30 января.

Молебен совершил ключарь Алексан-
дро-Невского кафедрального собора про-
тоиерей Владимир Лобов.

По словам организаторов этого право-
славного проекта – Выставочного общества 
«Уральские выставки», – за эти дни спортком-
плекс посетили более 40 000 зауральцев.

Ежедневно на выставочной площадке 
выступал курганский певец, поэт и компо-
зитор, казак Тоболо-Исетского казачьего 
отдела Вячеслав Фёдоров-Богатырёв. В ре-
пертуаре музыканта песни, написанные с 
любовью к Родине. Посетители выставки 
услышали произведения о родителях, ма-
лой родине, о детстве. Прозвучали песни на 
духовные темы, рассказывающие о взаимо-
отношениях человека с Богом. 

С успехом прошли мастер-классы резьбы 
по дереву с настоятелем храма «Нечаянная 

Радость» посёлка Старый Просвет Кетовско-
го района иереем Андреем Верхотуровым. 

Большой интерес вызвали лекции руко-
водителей епархиальных отделов: миссио- 
нерского – иерея Алексея Плохова «Де-
структивные культы и секты в Кургане», по 
работе с семьёй иерея Андрея Замятина 
«Семья – малая церковь»; наместника Чиме-
евского мужского монастыря игумена Вар-
навы (Ваулина) «О покаянии». 

Второй год подряд представители кур-
ганского казачества и общественного дви-
жения «Добрая земля» организовали на 
выставке-ярмарке в Кургане акцию в под-
держку российских воинов. В прошлом году 
они собрали более 70 тысяч рублей на анти-
дроновое ружьё, в этом году был объявлен 
сбор на покупку автомобиля для доставки 
гуманитарной помощи на фронт. 

Пункт сбора пожертвований на нужды 
СВО организовали казаки хутора «Богояв-
ленский» (город Курган). Сбор средств про-
ходил в течение всей выставки. Часть денег 
были выручены от продажи готовых блюд, 
молочной продукции, выпечки.

 «Мы собрали 53000 рублей, а перед за-
крытием выставки к нам подошла женщина 
по имени Надежда и внесла еще 18000 руб-
лей от прихожан Богоявленского собора. 
Итог – собрали 71000 рублей. Скоро купим 
“газель” и пойдём с гуманитарным грузом 
“за ленту”. Спасибо всем людям за под-
держку!» – сообщил руководитель «Доброй 
земли», участник СВО (позывной «Блогер») 
Александр Пылков.

сбор на помощь воинам

Окончание. Начало на стр. 1.

Развлечения 
на любой вкус
После экскурсии кавалькада 

автомобилей отправилась к ме-
сту проведения слёта. А там уже 
вовсю кипела жизнь. Многие 
глядянцы, которым хорошо зна-
кома дорога к Тополькам, напря-
мую отправились туда. В общей 
сложности количество участни-
ков – около 300 человек.

Слёт начался с общего по-
строения. Иерей Константин 
Балин обратился к участникам 
со словами приветствия и про-
информировал, что катать же-
лающих будут четыре снегохода, 
друг за другом по трассе вдоль 
берега реки; что через 1,5 часа 
– обед, горячий чай со сладостя-
ми: «Это всё для вас бесплатно, 
пожалуйста, отдыхайте, выпу-
скайте пар, заряжайтесь радо-
стью и энергией!»

Госинспектор ГИМС Главного 
управления МЧС России по Кур-
ганской области Сергей Остров-
ских, который постоянно сопро-
вождает православные слёты, 
провёл инструктаж по технике 
безопасности и раздал участни-
кам листовки с разъяснениями 
правил поведения людей на льду.

В завершение построения 
был сделан общий снимок на 
память. 

Огромное поле было очище-
но от снега, на снежных кучах 
азартно барахтались ребятишки, 

играя в «Царя горы». Снежные 
кучи также служили местом для 
игры в лазертаг. Директор лазер-
таг-клуба «Добрыня» Дмитрий 
щукин рассказал, что 4-й год 
приезжает на слёты и проводит 
игры для ребятишек: «Это уже 
стало традицией, меня здесь с 
нетерпением ждут. Сегодня взял 
10 комплектов, так как площадка 
ограничена сугробами, а летом 
по 14 детей одновременно могут 
играть».

Также ребятишки (да и взрос-
лые!) с азартом играли в под-
вижные игры, организованные 
специалистами Центра социаль-
ного обслуживания населения, 
перетягивали канат. Потом этот 
канат превратили в импрови-
зированную скакалку, которую 
крутили священники Южного 
благочиния Алексий Бочкарёв 
из села Гладковского и Евфимий 
Балин из села Утятского.

Пока участники слёта отдыха-
ли и развлекались, у импровизи-
рованной кухни кипела работа. 
Группа прихожан под руковод-
ством матушки Анны Балиной 
на двух кострах варила вкусную 
еду. Одна из поварих, Ольга, рас-
сказала, что нынче они чуть-чуть 
изменили рецепт традиционного 
блюда «шулюм-булюм»: к основ-
ным ингредиентам (баранина, 
картошка, лук, морковь, помидо-
ры, перец) добавили новые при-
правы. Вся эта вкуснота кипела на 
костре в 100-литровом котле. 

Новшеством этого слёта стало 
приготовление второго блюда: на 
другом костре в котле помень-
ше варилась гречка с мясом и 
овощами. «Люди добрые трёх 
барашков благословили, гото-
вить помогали все, кто мог: кто-то 
дома овощи резал, кто-то в храм 
приходил, чистили, резали, все 
понемножку», – сказала Ольга. 

Рядом с котлами были уста-
новлены два огромных самова-
ра – их привезли на слёт из села 
Утятского. Каждый желающий в 
любое время мог подойти и вы-
пить горячего чаю с вкусняшка-
ми, разложенными на длинном 
столе. 

Неподалёку ребятня тол-
пилась возле аппарата по из-
готовлению «сладкой ваты»; по 
словам отца Константина, жен-
щина-предприниматель второй 
раз бесплатно угощает участни-
ков слёта.

Журналисты ГТРК задали ор-
ганизаторам вопрос: зачем вам 
это нужно – проводить такие 
большие мероприятия на благо-
творительной основе? «Когда мы 
начали строить храм, я понял, что 
в храме не важны стены, самое 
важное – это люди. Пустой, без-
людный храм никому не нужен. 
Мы стараемся для людей, мы по-
казываем, что Православие – это 
весёлые и счастливые люди. У нас 
хорошая мотивация – с нами Бог 
и впереди Царство небесное!» – 
сказал отец Константин Балин.

Все участники слёта остались 
довольны проведённым на све-
жем воздухе временем. Накану-
не несколько дней стояли тре-
скучие морозы, а в этот день, как 
по заказу, потеплело, установи-
лась комфортная погода. Люди 
смогли развеяться, отдохнуть 
душой, напитаться энергией ра-
дости и, как надеются организа-
торы, укрепиться в православ-
ной вере.


